

El doctor Alejandro Salleras en 1958.

NECROLOGICA DOCTOR ALEJANDRO SALLERAS

El doctor Alejandro Salleras falleció en Buenos Aires, Argentina, el 13 de octubre de 1980, después de una larga y penosa enfermedad, que sobrellevó con ánimo y espíritu ejemplar.

Con él desaparece una de las grandes figuras de la oftalmología argentina, especialmente de la cirugía del segmento anterior, a la que dedicó especialmente y con gran éxito sus actividades.

Inició sus estudios de medicina en la Facultad de Ciencias Médicas de la ciudad de Buenos Aires, con gran aprovechamiento, siendo en muchas materias ayudante honorario de la cátedra. Es de resaltar su ayudantía en la cátedra del profesor B. A. Houssay, en 1941 y 1942.

En 1945 se graduó como doctor en Medicina y Cirugía, con Diploma de Honor y en 1949 fue adscrito a la cátedra de oftalmología, de la cual era profesor el doctor Raúl Argañaraz. En 1954 pasó a docente libre, dictando numerosos cursos sobre cirugía ocular y colaborando con la cátedra oficial. Durante este período dictó una serie de conferencias en la Sociedad de Oftalmología de Rio Grande Do Sul y en la Universidad de Recife, así como en el centro de Estudios de Oftalmología de la ciudad de Sao Paulo. En 1959, 1960 y 1961, en colaboración con la cátedra oficial, dictó tres cursos completos de oftalmología. Asimismo, en 1961 dictó conferencias especiales sobre injertos de córnea en la Universidad de Córdoba y en la Universidad Nacional de Buenos Aires. Lo anterior por citar sólo unas pocas, ya que su actividad científica y docente se extendió no sólo a su país sino también a diversos países de Europa, Norte y Sur América.

A lo largo de varios años dictó un curso de cirugía corneal en la American Academy of Ophthalmology y fue relator oficial en el IX Congreso Argentino y en el III Congreso Panamericano de Oftalmología, celebrado en Sao Paulo. Asimismo, fue presidente del VIII Congreso Panamericano de Oftalmología, celebrado en Mar del Plata, cuya organización mereció los más altos elogios por parte de los oftalmólogos presentes.

Fue autor de más de 60 trabajos sobre la especialidad y de numerosas películas sobre técnicas operatorias de cirugía ocular. Miembro Honorario y de Número de múltiples sociedades científicas oftalmológicas, entre ellas el Instituto Barraquer de América (Honorario) y la Sociedad Americana de Oftalmología y Optometría (de Número), se desempeñó también como secretario de redacción de "Archivos de Oftalmología de Buenos Aires" y como presidente de la Sociedad Argentina de Oftalmología, en el período 1971-72. Simultáneamente realizó numerosos viajes al exterior, para asistir a congresos, dictar cursos o conferencias y presentar comunicaciones.

En su vida como cirujano realizó múltiples demostraciones quirúrgicas, especialmente en Argentina, Brasil y Colombia, y fue uno de los primeros cirujanos en aplicar queratoprótesis, practicar queratoplastias y aplicar lentes intraoculares.

En Buenos Aires, fundó el Centro de Cirugía Ocular, en donde desempeñaba una vasta labor asistencial y docente, en forma privada.

Al doctor Alejandro Salleras le agradaba el trabajo preciso y bien hecho. Además de gran organizador y hombre de compañía muy amena, era un excelente amigo. Todos cuantos tuvimos oportunidad de visitar la ciudad de Buenos Aires, pudimos comprobar su gran hospitalidad.

Con su desaparición, la oftalmología pierde un gran oftalmólogo y los oftalmólogos un gran amigo. Fue enterrado en el cementerio de La Recoleta, muy cerca de su casa de habitación, donde los amigos que estaban presentes testimoniaron sus sentimientos de simpatía a todos sus familiares, sentimientos a los cuales emotivamente nos unimos al redactar estas líneas, dada la estrecha amistad que nos unía.

J. I. B.